
VORTRÄGE in der Cafeteria Bistro Medicus

- 09.30 bis 09.45 Uhr Begrüßung und Eröffnung des Diabetikertages 2018
Oberärztin Dr. med. Cristine Pietsch, Diabetesteam
- 10.00 bis 10.45 Uhr Vortrag: Diabetes und Soziales „Aktuelle Bestimmungen für Diabetiker beim Autofahren, Wissenswertes zur Schwerbehinderung und zum Merkzeichen G....“
Herr S. Lampert, Gesundheitsmanager
- 10.55 bis 11.25 Uhr „Hypoglykämien...die stille Gefahr“
Denis Keßler, Facharzt für Innere Medizin und Diabetologe i.Sp

09.30 – 12.30 Uhr **WORKSHOPS** im 1. Obergeschoss

Voller Genuss – auch für Diabetiker! Kulinarische Kostproben
Küche des Krankenhauses MOL

Insulinpens – Welcher passt zu mir?
Schwester Christina, Diabetesberaterin

Fünf auf einen Streich – Diabetes für Smartphone-Besitzer
Schwester Christina, Diabetesberaterin

Diabetes mellitus Typ 1 – Besonderheiten bei der Behandlung
Denis Keßler, Diabetologe

Diabetes und Reisen
Schwester Christina, Diabetesberaterin

Ernährungsberatung – Wieviel Zucker ist wo drin? Schätzen Sie mal die BE
Sandra Thiedig, Diät- und Diabetesberaterin

Diabetes und Soziales
Annette Burkhardt, Sozialarbeiterin

Diabetes trifft Füße
Dagmar Stephan, Wundmanagerin ICW

Die **Industrieausstellung** findet im 1. Obergeschoss statt.

Diabetikertag im Krankenhaus Märkisch-Oderland, Strausberg 21. April 2018, 09.30 – 13.00 Uhr

„Diabetes & Soziales“ Fahrerlaubnis / Schwerbehinderung / Merkzeichen G

Auch im Jahr 2018 wollen wir als zertifizierte „Klinik für Diabetespatienten geeignet DDG“ für Menschen mit Diabetes und Interessierte einen Diabetikertag veranstalten und über viele Neuigkeiten bei der Behandlung des Diabetes mellitus informieren.

Unser diesjähriges Hauptthema soll sich um die neuen Bestimmungen im Umgang mit der Fahrerlaubnis bei Diabetikern und „Autofahren mit Diabetes“ drehen. Aber auch andere soziale Belange wie Schwerbehinderung und Merkzeichen „G“ werden von einem namhaften Referenten kompetent erläutert. Im zweiten Vortrag wird Denis Keßler zu dem wichtigen Thema der „Unterzuckerung - die stille Gefahr“ interessantes Wissen vermitteln. Immerhin gibt es in Deutschland jährlich 10.000 stationäre Aufnahmen ins Krankenhaus wegen lebensbedrohlicher Unterzuckerung. Diese löst ja bekanntlich Herzrhythmusstörungen aus. Was mache ich, wenn ich die Unterzuckerung immer zu spät merke? Und schon sehen Sie, dass Sie am 21.04.18 unser Gast sein sollten.

Wir freuen uns auf Sie.

Ihr Diabetesteam des Krankenhauses Märkisch-Oderland

Wir danken unseren Partnern und Unterstützern.

Zur Mitfinanzierung unseres Diabetikertages erhielt der Veranstalter für Werbeleistungen und Standgebühren von diesen Firmen Sponsorenleistungen:

MSD Sharp&Dohme (400 €), Berlin Chemie AG (300 €), MediQ Direkt Diabetes GmbH (300 €), OTB GmbH (Druck), OTS Schadock (200 €), Sanofi-Aventis GmbH (200 €), Lilly Deutschland GmbH (200 €), ASCENSIA Diabetes Care (200 €), Dexcom GmbH (200 €), Ypsomed GmbH (150 €), Gesundheits- und Präventionsnetzwerke MOL, Deutscher Diabetesbund, RehaNord Strausberg, AOK Nordost, Barmer GEK, Schubert Unternehmensgruppe